

SOMOS MEDALLA DE MADRID 2025

La Fundación Instituto San José recibió el pasado 15 de Mayo una de las Medallas del Ayuntamiento de Madrid con motivo de la festividad de San Isidro, patrón de la ciudad. Un reconocimiento a nuestra labor de acompañamiento a los más vulnerables desde hace 125 años, y un agradecimiento como institución que ya forma parte de la historia y el alma de la capital. Javier Lapastora, presidente del Patronato de la Fundación, recogió la distinción de manos del alcalde, José Luis Martínez-Almeida, que nos destacó como 'un faro de solidaridad en la ciudad'.



«La hospitalidad propia de los Hermanos de San Juan de Dios –afirmó Lapastora en su discurso de agradecimiento–, junto al compromiso del Arzobispado de Madrid, la labor de los patronos, hermanos, profesionales, voluntarios y colaboradores, han hecho de nuestra casa un centro singular que integra innovación, sostenibilidad y humanización, poniendo siempre a Cristo y a la persona en el centro de nuestra misión. Seguiremos aplicando nuestros valores: la hospitalidad que nos proporcionan los Hermanos de San Juan de Dios, la calidad, el respeto, la responsabilidad y la espiritualidad. Gracias a la ciudad de Madrid por confiar en nosotros».



En representación de la institución también acudieron a la emocionante entrega de medallas: el Hno. Amador Fernández, Superior Provincial de San Juan de Dios España, José Soto, Gerente de la Fundación Instituto San José, D. José Luis Méndez, miembro del Patronato y Delegado Episcopal de Pastoral de la Salud de la Archidiócesis de Madrid, y el Hno. Eduardo Ribes, como Hermano Superior de la FISJ.

SAN ISIDRO EN LA FUNDACIÓN

Los alumnos y alumnas del Programa profesional modalidad especial en Cocina se encargaron por primera vez de endulzar la celebración de San Isidro haciendo limonada y rosquillas caseras, tanto “tontas” como “listas”. Gracias a que la lluvia nos dio un descanso, usuarios, residentes, alumnos, familiares, colaboradores e incluso algunos pacientes pudieron disfrutar de sus creaciones culinarias a ritmo de chotis.



EXHIBICIÓN DE PERROS Y CABALLOS DE LA POLICÍA MUNICIPAL

La Policía Municipal de Madrid nos regaló el pasado mes la visita de su Escuadrón de Caballería y de la Sección Canina para ofrecernos una exhibición de su trabajo y permitir a los usuarios, pacientes, alumnos y colaboradores interactuar de forma cercana con sus animales.



'MÁS JUNTOS, MÁS ESPECIALES' CUMPLE 20 AÑOS

Fátima Lage López, profesora y responsable del Programa PREDEA en nuestro colegio de Educación Especial, presentó en la última edición de las Jornadas de Intercambio de Experiencias, con motivo del 20 aniversario de la red '**Más Juntos, Más Especiales**', la ponencia '*Prevención del abuso y maltrato en personas con discapacidad*'.

Durante la misma, habló sobre este programa que busca proteger los derechos y la dignidad de las personas con discapacidad intelectual, mediante una estrategia integral de prevención, detección, actuación y mejora continua.

Su propuesta se centró en promover el buen trato, elevar la calidad de vida de las personas con discapacidad y capacitar a profesionales, familiares y a las propias personas con discapacidad en la prevención y respuesta ante situaciones de abuso o maltrato.



VISITA DE LOS VOLUNTARIOS DEL BBVA

Más de 80 voluntarios de la entidad BBVA vinieron el pasado mes a realizar su habitual jornada solidaria, y de nuevo quedaron encantados con el lugar y sobre todo con las personas que conformamos la Fundación.

Durante la mañana tuvieron la oportunidad de conocer diferentes unidades, compartir talleres de decoración y cocina con los usuarios y alumnos del área de discapacidad, así como hacer acompañamiento a pacientes con el apoyo de nuestros voluntarios y colaboradores.

Y por último, degustaron las creaciones culinarias preparadas por el alumnado del PPME de Cocina para retomar fuerzas.

Un día completo lleno de solidaridad, que estamos deseando repetir.



MAGIC LINE 2025 EN MADRID

La caminata solidaria de San Juan de Dios volvió a Madrid por cuarto año consecutivo, para hacer que casi 1000 personas caminasen juntas con un motivo solidario. A pesar de la lluvia, los participantes de las 3 rutas consiguieron encontrarse en la meta ubicada en el Puente del Rey para disfrutar juntos de un almuerzo, pintacaras, masajes, el entretenimiento de la Legión 501 y una fantástica rifa...



Cada año son más quienes se animan a colaborar y compartir este día y contribuir a los diferentes proyectos sociales y sanitarios de San Juan de Dios en España, incluidas empresas como Compass Group o Metro de Madrid, que este año ha participado con la inscripción de varios equipos y la cesión de algunas pantallas para proyectar un vídeo de sensibilización creado con motivo del evento.



LA LABOR DE LOS EAPS EN ABC

El diario ABC se hizo eco hace unas semanas del testimonio real e impactante de una mujer que, en su etapa final de vida, ha sido acompañada de forma domiciliaria por un equipo de atención psicosocial de la Fundación Instituto San José, con el apoyo de Fundación La Caixa.

Os recomendamos su lectura.

38 SOCIEDAD

MERECE CONTARSE

Ayudar a morir en paz: «Los equipos paliativos siempre tenemos algo que hacer»

«La Fundación Instituto San José, sostenida por la Fundación 'la Caixa' da soporte emocional a las personas al final de la vida y a sus familiares»

Madrid. Los últimos días de la vida de una mujer se convirtieron en un momento de gran dolor y angustia. Su familia buscaba una manera de acompañarla en su etapa final de vida, pero no sabían por dónde empezar. Fue entonces cuando se les presentó el equipo de atención psicosocial de la Fundación Instituto San José, con el apoyo de Fundación La Caixa. Este equipo les ayudó a encontrar una manera de vivir esos últimos días con dignidad y paz.

«Nuestro más especial es ayudar a morir en paz, pero es un trabajo que requiere un equipo de atención multidisciplinar».

El equipo de atención psicosocial de la Fundación Instituto San José, con el apoyo de Fundación La Caixa, ofrece un servicio de acompañamiento emocional a las personas y sus familias en su etapa final de vida. Este servicio incluye visitas domiciliarias, atención telefónica y apoyo emocional.

«Nuestro más especial es ayudar a morir en paz, pero es un trabajo que requiere un equipo de atención multidisciplinar».

El equipo de atención psicosocial de la Fundación Instituto San José, con el apoyo de Fundación La Caixa, ofrece un servicio de acompañamiento emocional a las personas y sus familias en su etapa final de vida. Este servicio incluye visitas domiciliarias, atención telefónica y apoyo emocional.

LA FUNDACIÓN SOMOS TODOS - Conoce a Paloma Parra

Paloma forma parte del departamento de informática del Hospital y, aunque lleva muchos años trabajando en el centro, hoy vamos a conocer un poco mejor su lado más personal gracias a que ha decidido compartir con todos nosotros algunas pinceladas de sus experiencias vitales.

¿Cuál es tu recuerdo más feliz?

Pues, como madre, mi recuerdo más feliz fue cuando nació mi hija. Supongo que cualquier madre me entenderá, no hace falta explicar más

¿Cuál es tu lugar favorito?

Tengo muchos lugares favoritos. En general están relacionados con la naturaleza. Me gusta andar por la montaña y estar en absoluto silencio con la naturaleza y con unas buenas vistas. Esos son mis lugares favoritos.

¿Cuál crees que es la mejor serie que has visto nunca?

No me gusta ver mucho la televisión (creo que puedo aprovechar ese tiempo en otras cosas más interesantes) pero si es cierto, que a veces me interesa ver alguna serie, como la última que he visto y que me ha gustado mucho por el mensaje que aporta, "Invisible". Os la recomiendo, sobre todo a los padres que tenéis hijos adolescentes.

¿Cuál es la receta estrella de tus comidas familiares?

Croquetas de boletus. Todas las navidades mi familia me pide que las haga.

Si solo pudieras llevar tres cosas a una isla desierta, ¿Qué elegirías?

Una navaja multiusos, una manta térmica y un mechero.

¿Qué afición disfrutas más?

En realidad, son dos, leer una buena novela histórica que trate sobre la superación de la mujer a lo largo de la historia y andar por la montaña.

¿Quién es la persona más importante en tu vida?

Por supuesto, mi hija. Es por quien daría mi propia vida.

¿Qué es lo que más te inspira o te motiva?

La posibilidad de ayudar a las personas, ya sean del trabajo, de la familia, de los amigos..., en general, me inspira ver que las personas saben que me tienen ahí para poder ayudarles.

¿Qué sueño tienes pendiente de cumplir?

Viajar alrededor del mundo. Conocer otras personas y otras culturas.

¿Cómo crees que te definiría tu mejor amigo/a?

Creo que diría que soy una persona seria y alegre, con la que puedes hablar de todo porque escucha, y con la que te puedes ir de juerga y pasarlo bien. Que te dirá las cosas sin filtros ni rodeos y, sobre todo, que estará ahí cuando la necesites.

